

令和3年度　日置市教育委員会定例会(6月)

- 日 時：令和3年6月18日（金） 午後3時00分～午後3時40分
- 場 所：日置市中央公民館 研修室2、3（3階）
- 出席者：奥教育長
委 員：内村委員・中島委員・胸元委員・鵜木委員
事務局：梅北（事務局長兼教育総務課長）・渦尾（学校教育課長）
横枕（社会教育課長）・恒吉（東市来支所教育振興課長）
坂上（日吉支所教育振興課長）・松岡（吹上支所教育振興課長）
東（教育総務課長補佐）

1 開会

奥教育長：日置市教育委員会6月の定例会を始めます。

2 前回議事録の承認

奥教育長：前回5月の定例会議事録の承認をしていただきます。議事録について、修正等はございませんか。

奥教育長：よろしいですか。

（特になし）

それでは承認といたします。

【前回の議事録承認】

5月議事録承認の署名・押印は内村委員と中島委員にお願いいたします。

よろしくお願ひいたします。

3 委員及び教育長の報告

奥教育長：委員及び教育長の報告に移ります。中島委員からお願ひします。

中島委員：先月の教育委員会定例会以降の出会等について報告いたします。

5月26日、市教育委員会の学校訪問ということで、吹上中学校を訪問いたしました。学級数は特別支援学級2学級を含む8学級、

生徒数男子92名、女子83名、計175名の生徒数で、職員構成は有村校長、折田教頭以下21名で構成されていました。

吹上中学校のグランドデザインより「向学・克己・友愛」を校訓に、「確かな学力や豊かな心を身につけ、心身共にたくましく社会に貢献できる生徒を育成する」を学校教育目標に掲げてありました。

本年度の課題・努力点について校長より、チャイム黙想、6エレメンツの徹底など「基本的な学習習慣の確立」、確かな学力の定着、主体的・対話的で深い学びの視点から「個に応じた指導と家庭学習の充実」、いじめ問題や家庭と関係機関の連携による不登校者対応など「心に届く生徒指導、校内支援体制の確立」、リーダー育成により自主的、主体的を高める生徒会組織の活性化活動や生徒同士が互いの良さを認め合い、生徒一人一人の個性が輝く「学級運営の充実」、生徒の7割が自転車通学のため、事故防止等の安全点検や危険箇所の把握など「交通安全指導の充実」、また学校、家庭、地域が連携を図り取り組んでいく、以上のようなことについて校長より話がありました。

その後、授業を参観いたしました。各授業ともタブレットや電子黒板等が活用された授業が展開されておりました。

また、体育のソフトボールの単元においては、ペア同士の動画撮影を行い、その動作を確認し修正すべき個所を生徒同士で確認をしていました。

G I G Aスクール元年でもあり、今後の授業展開がこういった形になっていくと強く実感したところでした。

先生方においても、各授業の展開や活用方法等の研修を通じて、日々研究されているということを思いました。先ほども申し上げたとおり、通学生の7割が自転車通学となっており、部活動や雨天時等の登下校については、生徒、保護者、学校、地域にて最大限の安全確保に努めてもらいたいと思うところです。

校内の木々や芝などきれいに手入れの行き届いた教育環境下で、心身ともにたくましく確かな学力や豊かな心を身につけてほしいと願うところです。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは鵜木委員お願いいいたします。

鵜木委員：はい、報告いたします。同じく吹上中学校の訪問をいたしましたが、中島委員の方から詳しくご説明なさいましたので、気づいたところだけ伝えたいと思います。

職員構成で勤務年数が3年未満の職員が多くいるということを一覧表で見せていただきましたが、学校教育目標の達成に取り組むには、腰を据えて取り組める層の厚さを感じたところです。

それから、望ましい食生活と食育の推進の観点から「弁当の日」を設定して、生徒自らが積極的に関わっていることについても、スライドを提示しながら説明をされたことが印象に残りました。その後の授業参観につきましても、全ての授業が当然のことながら、学習目標を明確にして行われておりました。しかし、授業の中で教師がこの時間の学習目標を如何に達成していくか、判断基準となる観点別の評価基準を示している教師はわずかしかおらず、生徒はどこに向かって取り組みを進めれば良いかが不明確ではないかと感じました。指針となる観点別の評価基準を示しながら、授業を進めるという点では、少し遅れをとっているのではないかと感じたところです。

5月30日は、市内の小学校3校で運動会が予定されていましたが、日置市内でコロナのクラスターが発生したことから、延期の判断となりました。

妙円寺小学校と伊集院小学校では、翌日、児童だけでの参加による運動会が開催されたようでした。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございます。それでは、胸元委員お願いします。

胸元委員：報告させていただきます。6月6日、伊作小学校の大運動会に出席いたしました。大会スローガンは「笑顔いっぱい 世界にエールを 伊作っ子」です。保護者は一世帯2名までの参観、児童席と保護者席はロープを用いて区分けされ、児童は一つの競技が終わるごとに手洗いうがい手指消毒をするなど、コロナウィルス感染拡大防止対策をとりながら開催されました。一人一人が役割を持って行動し、競技中のテント内ではおしゃべりをしないよう上級生が伝えるなど、児童のまとまりがよく見えました。また、紅白分かれての応援合戦では、エールとそれに合わせた動作を全員がよく覚えており、中心となる上級生が下級生を驚くほどよくまとめていました。

今年はライオンズクラブより、サプライズプレゼントとして風船が用意されており、最後に全員で空に風船を飛ばしました。コロナウィルス感染対策により、何かと制限が多い運動会でしたが、飛んでいく色とりどりの風船に児童の晴れやかな笑顔で運動会を締めくくることができました。

6月10日、伊作小学校で鹿児島教育事務所・日置市教育委員会合同訪問がありました。伊作小学校の児童数は204名、学級数は各学年一クラスずつ、特別支援学級5の計11学級です。伊作小学校は、授業1時間の中に対話活動を取り入れ、思考力・判断力・表現力・活用力を身に着けるよう取り組んでいました。その他、ホールに南日本新聞の「若い目」や「子どものうた」に掲載されたこどもたちがたくさん掲示されており、こちらは国語部を中心となり表現力の研究をし、年間を通して6年生が1年生に読み聞かせをするリーディングバディなどにより力が付いてきているとのことでした。

6月17日、永吉小学校・花田小学校・和田小学校3校合同田植え体験が永吉ふれあい会の指導の下行われました。1年生でも田植えを体験している児童が数名おり、今年の田植え体験は例年に比べると落ち着いていたように思いました。教えられたように、苗を5、6本ずつ丁寧に植えており、苗の浮きも少ないようでした。秋には稲刈り体験を予定しております。

5月26日の吹上中学校の学校訪問については中島委員や鵜木委員が詳しく述べられましたので割愛いたします。以上です。

奥教育長：はい。ありがとうございました。内村委員お願いします。

内村委員：報告いたします。

5月26日の吹上中学校の学校訪問及び6月6日の伊作小学校の大運動会については、それぞれの委員の先生方から詳しく述べられましたので、私からは割愛いたします。

6月6日に開催予定の日吉地域のお田植祭り・せっぺとべは、コロナウィルス感染防止のため、中止となりました。祭りに参加の8自治会の、児童・生徒・保護者・地域の方々は、2年連続の中止で残念な思いをされたことでしょう。

地域の活性化のため、また、児童生徒の健全育成のため、伝統芸能保存のためにも、ぜひ来年は、開催できるように願うばかり

です。

なお、当日午前10時から鬼丸神社、11時から八幡神社において、関係者の出席のもと、神事のみが執り行われました。

6月10日は、いじゅういん梅マラソンジョギング大会実行委員総会に出席しました。昨年の第38回大会の事業報告並びに決算報告等について承認されました。

昨年はコロナウィルス感染予防のため、日置市内限定の参加者となつたため、参加者は299名でした。今年の第39回大会は12月12日の日曜日開催で、概要はコロナウィルス感染予防のため、鹿児島県民限定、参加者上限650人、種目は未就学児・小学生男女・中学生男女・高校生男女・一般男女・リレーマラソンの10種目です。

来年は、コロナウィルス感染が収束して、これまでのようマラソン大会とまるごとフェスタの同時開催で、大勢の参加者で賑わう大会になりますよう願っております。私からは以上でございます。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは、私から報告させていただきます。同じ内容のものは省かせていただきます。

5月28日、市長の引継式に出席しました。宮路高光市長が最後の日ということで、退任式及び退任セレモニーが別々に行われる予定でしたが、コロナウィルスの関連で室内での退任式は実施せず、屋外で退任式及び見送りをいたしました。前市長からは、「日置市になって4期16年、伊集院町時代から30年に渡る町政・市政への思いが語られて、同時に職員の皆さんへのお礼の気持ちを述べられ、全職員の見送りの中、市役所を後にされました。

続いて5月31日に、新しい市長の就任式がありました。就任式では、市長が言っておられました「対話」を大事にしていこう、そしていろいろなことに挑戦してほしいと抱負を述べられました。

7月20日に総合教育会議がございますので、その時にもまた新市長の思いをお聞きできるのではないかと思います。

6月4日、臨時議会で鵜木委員が2期目の再任の承認をされたところでございます。

6月11日に辞令交付式があり、出席をいたしました。引き続き同じ体制で内村委員に職務代理者を引き続きということでお願いをしたいと思います。

6月8日から3日間、中学校の総合体育大会、中体連の大会がありました。直前の高体連のクラスターの事案もあり、それぞれの競技で十分なコロナ対策を講じ、いわゆるガイドラインに沿った運営をし、子どもたちも日頃の練習の成果を発揮できたようでした。この後、県の大会へと進んでいくということです。まだ、全ての結果は届いておりませんが、またがんばってほしいと思います。梅マラソンについては、先ほど内村委員からあったとおりでございます。妙円寺詣り行事大会の運営委員会が6月15日にありましたが、各競技団体、奉納団体、それから参拝をする団体、未定のところもございますが、感染対策あるいは感染の状況を見ながら実施しようと確認がされたところでございます。以上です。

4 議事

【報告第17号 令和3年度日置市一般会計補正予算（第4号）の市長への意見具申について】

奥教育長：議事に入ります、報告第17号、令和3年度日置市一般会計補正予算（第4号）の市長への意見具申について説明をお願いします。
梅北局長。

梅北局長：報告第17号、令和3年度日置市一般会計補正予算（第4号）の市長への意見具申についてです。令和3年度日置市一般会計補正予算（第4号）について、意見を求められ、別紙のとおり回答し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

資料の5ページをお開きください。10款教育費です。補正前の総額20億9,737万9,000円を、7,528万7,000円増額し、補正後の予算額を21億7,266万6,000円とするものでございます。

増額の主な要因につきましては、人事異動に伴うもの、それと学校建設費の35人学級に伴う伊集院小学校の校舎増築に係る委託料、それと学校管理費で吹上中学校防水工事等が大きな補正要因となっております。

社会教育課関係においても、人事異動に伴う人件費の増額、社会体育の体育施設費、東市来公園の屋外キュービクルの科目替えによる予算、それと湯之元球場のスポーツトラクター購入費が主な補正予算の内容となっております。詳細につきましては、担当課

から説明をいたします。

それでは、教育総務課・学校教育課所管関係の6月補正予算について説明をいたします。人件費等は説明を省略させていただき、主要な補正について説明をさせていただきます。

まず、最初に歳出の説明をいたします。

資料が23ページになります。10款01項02目事務局費 01節報酬につきましては、2つの地域のALTの交代等に伴う224万円の減額となります。なお、02節から24ページの04節共済費につきましては、説明を省略いたします。08節旅費27万9,000円、13節使用料及び賃借料21万円は、ALTの交代に伴います増額となります。

25ページ、17節備品購入費は、学校教育課指導主事が使用している校務用パソコンのOSがWindows7の法人用ということで、個人用のパソコンでありますと、サポートが2020年1月に終了しておりますが、法人用のサポートも終了が見込まれることから、Windows10の機器を6台購入するものでございます。

18節負担金、補助及び交付金92万円は、ALT交代2名分の来日渡航費、来日直後のオリエンテーションの費用となります。

10款02項01目学校管理費、小学校分ですが01節報酬から26ページの08節の旅費は、人事異動に伴う人件費ですので省略いたします。

14節工事請負費です。花田小学校の屋内運動場の屋根補修工事137万5,000円の増額となります。

27ページ、17節備品購入費は、地方創生臨時交付金、コロナウイルス感染拡大防止の分を活用した美山小学校保健室空調の購入に伴う39万6,000円の増額となります。

10款02項02目教育振興費12節委託料は、土橋小及び永吉小の通信がADSLを使用していましたが、GIGAスクール構想のもと、光通信仕様に変更するための設定変更業務委託料38万9,000円の増額となります。

13節使用料及び賃借料は、授業目的でさまざまな資料を使用する際、著作権の利用円滑化と著作権者の利益保護とのバランスという観点から、著作物を無許諾利用するためのもので、小学生で年額120円、月額10円ですが、児童分30万円の増額となります。この支払いにつきましては、指定管理団体への支払いということに

なります。

12節委託料は、35人学級に伴います伊集院小学校の校舎増築設計業務委託及び地質調査業務委託、また、校舎増築を現在の職員駐車場の部分を計画していることから、職員駐車場を新たに確保するための設計業務委託で、総額1,868万5,000円の増額となります。

10款03項01目学校管理費 01節報酬から28ページ08節旅費につきましては、人事異動に伴うもので省略します。

29ページ、14節工事請負費、吹上中学校校舎防水工事及び日吉学園テニスコート防球ネットの設置工事に伴います2,284万4,000円の増額となります。

10款03項02目教育振興費 12節委託料は、小学校の教育振興費でもありました、同じく土橋中学校のA D S L 通信を光通信仕様にするための設定変更の業務委託料、9万8,000円の増額となります。

13節使用料及び賃借料は小学校と同じく、著作権の利用円滑化と著作権者の利益保護という形で、中学生になりますと、一人月額15円ということで年額180円、1,400人の25万2,000円の増額となります。

10款04項01目幼稚園費 02節給料から04節につきましては、人事異動に伴うものでございます。

33ページをお開きください。

10款06項03目給食センター費 02節給料から34ページ04節共済費は、人事異動に伴うものでございます。

12節委託料、これは東市来学校給食センターの受変電設備改修伴う設計業務委託、110万円の増額補正となります。

続きまして歳入の説明をいたします。

資料が21ページになります。

17款01項01目財産収入 01節土地建物貸付収入は、令和3年度当初予算での校長・教頭住宅47棟で歳入見込みを1,224万8,000円としておりましたが、老朽化等に伴い入居しない住宅貸付収入131万9,000円も見込まれていることから、今回減額をするものでございます。

22ページ、21款04項04目雑入 02節雇用保険料は、A L Tある

いは、人事異動及び職員配置確定に伴う4,000円の減額となります。
以上で教育総務課・学校教育課関係の説明を終わります。

奥教育長：ありがとうございました。続けて社会教育課お願いします。

横枕課長：30ページをお開きください。

10款05項01目社会教育総務費 03節職員手当等から31ページの3行目までは人事異動関係ですので省略いたします。

10款05項02目公民館費 10節需用費の施設維持修繕料66万円は、東市来中央公民館生涯学習講座等陶芸用電気窯熱線交換修繕に伴う増額補正でございます。陶芸用電気窯は平成12年に購入して20年経過しております。

次に10款05項03目図書館費です。14節工事請負費で292万6,000円を東市来図書館屋根補修工事94万6,000円と吹上図書館側面雨漏り補修工事198万円の増額補正でございます。

次に04目文化振興費です。17節備品購入費は、436万5,000円は伊集院文化会館舞台音響設備ワイヤレスマイクシステムを電波法改正に対応するための更新に伴う増額補正です。

次に33ページになります。

10款06項02目体育施設費です。10節需用費の施設維持修繕料57万8,000円は、東市来総合運動公園内屋外キュービクルボックスの不足分を修繕に伴う増額補正です。当初は、キュービクルボックス本体全部を補修する工事の計画でしたが、外装の一部の修繕で対応可能となったことから、組替え補正するものです。

次に14節工事請負費の814万円は、東市来こけけドームテニスコート人工芝の経年劣化に伴うテニスコート2面の張替え工事に伴う補正です。こけけドームは、平成8年に建設しまして、25年経過しております。別紙で資料を添付しておりますが、25年間にエンドライン付近4か所、前衛部分の補修を3か所実施しております。このほか、管理人による補修を隨時行っているところです。人工芝を張ってあります全体面積は1,868.93m²あります、そのうちテニスコート2面部分の776.44m²を張り替える工事となります。材質等については、現在使用しているものと同様のもとなります。次に、同じく単独事業の減額123万8,000円は東市来総合運動公園内の屋外キュービクル補修工事の一部見直しによる科目組替えに伴う補正をするものでございます。

次に17節備品購入費の806万6,000円は、東市来運動公園湯之元球場内のグラウンド整備用スポーツトラクターの経年劣化によるエンジン不調のため頻繁に故障をしております。現在、製造中止となり、20年以上経過しているため、メーカーの部品供給なく、グラウンド外野芝生の管理に支障をきたすことから、今回更新するものです。このトラクターは、平成5年に購入しまして28年経過している状況でございます。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願ひします。

奥教育長：はい、ありがとうございました。ただいま、3つの課の分を続けて説明いたしましたが、委員の皆さま方から、ご質問等をお出しいただきたいと思います。

はい、内村委員。

内村委員：33ページのスポーツトラクターとは、どういったものですか。

横枕課長：普通のトラクターにアタッチメントを取り付け芝刈りや刈った芝を集めること、グラウンド内を若干耕運しながらの整地作業を行うものです。また、普通のトラクターと違う部分は、芝生を傷めないタイヤになっております。

内村委員：何馬力ですか。

横枕課長：22馬力です。

奥教育長：他にござりますか。

胸元委員：花田小学校の屋内運動場というところがわからないのですが、どこにありますか。

梅北局長：体育館です。

胸元委員：わかりました。ありがとうございました。

奥教育長：他にございませんか。よろしいでしょうか。

ALTが2人交代することになっておりますがも、それぞれ事情があつて、早く帰国する方もおられましたので、2人分同時にということですので、ご理解いただきたいと思います。

それでは、この報告第17号につきましては、これで承認をしていただけますか。

(異議なし)

それでは、承認といたします。

【報告 第17号 承認】

本日の議事は以上でございます。

5 教育委員会事務局からの報告

- (1) 事務局長兼教育総務課長
- (2) 学校教育課長
- (3) 社会教育課長
- (4) 各支所教育振興課長
 - ア 東市来支所教育振興課長
 - イ 日吉支所教育振興課長
 - ウ 吹上支所教育振興課長

6 その他

7 閉会

奥教育長：以上をもちまして、令和3年6月の教育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。

終了

署名委員 猪木親志

署名委員 賀元直美